

Philippe Duret

DINGY-EN-VUACHE Le décès de Philippe Duret à l'âge de 61 ans a plongé dans une grande tristesse sa famille et ses amis, mais aussi les membres de la société d'histoire régionale la Salévienne, dont cet homme discret était un pilier.

Né le 25 avril 1955 à Boulogne-Billancourt, le jeune Philippe Duret voit sa famille déménager régulièrement au gré de la carrière de son père, ingénieur centralien. Ce défaut d'enracinement est peut-être à l'origine son intérêt pour l'histoire et la généalogie. C'est dans ce domaine qu'il poursuivra ses études avec à la clé un diplôme en histoire et une carrière d'enseignant au collège et au lycée.

Philippe découvre la Haute-Savoie, et notamment Dingy-en-Vuache, village d'origine de son père, à l'occasion de vacances. Ces séjours lui permettent de faire la connaissance des habitants du pays, comme les frères

Jean-Michel et Edmond Grandchamp, qui deviendront ses amis, mais aussi Jean Rosay, maire de Dingy, qui le laissait volontiers consulter les archives communales.

Au début des années 1980, lors de vacances en Tunisie, il rencontre Najet, étudiante en orthophonie. Ils se marient et de leur union naît Elias en 1986. Après le décès de son père, Philippe hérite de la maison de son grand-père, Edmond, ce qui le rattache encore un peu plus au Pays du Vuache. Venant régulièrement en Haute-Savoie, il découvre la Salévienne, à laquelle il adhère immédiatement.

Pour cette société savante, il écrira de longs articles sur l'histoire et le patrimoine local, publiés dans les revues "Les Échos Saléviens" et "Le Bénon". Il donne également une vingtaine de conférences, notamment pour la section parisienne de la Salévienne. Après une longue at-



Philippe Duret, historien local, est décédé à l'âge de 61 ans.

Photo DR

tente, il obtient sa mutation en Haute-Savoie et enseigne à Frangy.

En 2014, il publie "Cette vie d'aventure finit par me plaire, La guerre de 1914 change les projets d'Edmond Duret" aux éditions de l'Harmattan. À l'approche de la retraite, Philippe Duret ne manquait pas de projets éditoriaux sur l'histoire du Pays du Vuache, mais hélas la vie en a décidé autrement.